

La Vega del Segura

DE FENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

Administración

CALLE DE HOSTALES.
No se publica los días festivos.
Anuncios, según tarifa.

DIRECTOR

Don Antonio Descella Balaguer

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.
En los demás puntos un trimestre.. 3 50
PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1.ª «	2 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2.ª «	0'20 «	0,50 «	2,00 «	2'00 «
En 3.ª «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00 «

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; a 6 una
En tercera plana, a dos columnas, 8 ptas.; a una 6.
Toda la cuarta plana, 15 ptas.; Media, 8 id.; a dos columnas 6 id.; a una 4.
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico a precios convencionales.
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

CRÓNICA

¡Adios quinquenios! habrá sido la frase que con seguridad se ha escapado de todos los labios al conocer la irrevocable resolución del Sr. Maura, de abandonar la poltrona ministerial y dejar expedito el acceso a las ollas presupuestivas (según frase de un querido compañero de redacción) a hombres que se encuentren con ánimos de capear los continuos temporales que dá de sí el procesoloso mar de cieno en que se agita la política española.

Y la exclamación no está fuera de lugar.

El hasta el miércoles Presidente del Consejo de Ministros, árbitro y dueño absoluto de los destinos de España, no podía oír hablar de crisis sin que asomase á su boca burlona sonrisa y soltase algo de los quinquenios, y ¡oh sarcasmo! la quinta parte de un quinquenio ha podido tirar con más ó menos trabajo y pare V. de contar

Ahora bien ¿causa de esta crisis? Contestación concreta es difícil

dar, pero la versión que parece tener más visos de certeza es la siguiente:

El miércoles fué á despachar con S. M., el Ministro de la Guerra quien puso á la regia firma el decreto nombrando jefe del estado mayor central al actual capitán general de Valencia Sr. Loño.

Don Alfonso XIII puso algún reparo á ese nombramiento, pues parece ser quería designar para este alto cargo al jefe de su cuarto militar general Polavieja.

El general Linares bien sea como dicen algunos porque quería sacar de Valencia al general Loño por razones de más ó menos peso, ó bien porque se encontraba en completo desacuerdo con el general Polavieja por lo que á reformas militares se refiere, se opuso á los deseos reales y presentó inmediatamente su dimisión con carácter irrevocable.

Enterado de esto el Sr. Maura, hizo cuestión de gabinete el antedicho nombramiento y presentó á S. M. la dimisión de todo el Gobierno.

A esta causa hay que añadir sin

género alguno de duda, las continuas batallas que en éstos últimos días se han presentado en el Congreso contra el Sr. Maura.

Añadamos también que el Rey, parece ser ya no miraba con muy buenos ojos al Sr. Maura, que en su reconocida omnipotencia quería reglamentar ciertas aficiones del monarca y tendríamos los factores que han dado por resultado la caída del Sr. Maura.

Los que de la política abominamos los que somos ateos en esa cuestión.

Nos importa un bledo que mande Maura ó Romero Robledo.

Pues estamos convencidos que la charlatanería política al uso sirve para todo, menos para hacer la felicidad del pueblo en que domina y es natural no variando el repertorio suba Juan ó suba Pedro, se repiten los mismos sainetes, los mismos dramas, las mismas tragedias aunque sea distinta la compañía que ha de ponerlos en escena.

Y además teniendo en cuenta lo inamovible de la situación por lo que á Orihuela respecta fácil es comprender que al dedicar las presentes líneas á ese acontecimiento político no es con otro objeto que rendir un tributo á la actualidad, palpitante y cumplir con un sagrado deber para con nuestros abonados.

Latas en... broma

Lo de la caída de Maura, así tan de golpe y porrazo ha dado al traste con todo el buen humor que ma traía almacenado para estas

«latas» que por clasificación me han enjilgado en el reparto los apreciables sugetos de LA VEGA DEL SEGURA, porque francamente yo creía que D. Antonio en eso del poder había echado más raíces que un alcornoque, aun que sea mala comparación y ahora nos ha resultado á la altura de cualquier conejal de los de la clase de fagin y «haiga.»

Y es lo que decía anoche uno que está esperando la subida de Romero para que le dé... buenas esperanzas.

—¿Y ahora que hará Maura en la oposición?
—Purgarse.—Se contestó un individuo que parecía una cosa así como un guardia municipal metido en un saco de un azul indefinido tirando á castaña.

Pero yo creo que esta afirmación es gratuita, hija del coraje que sentía el susodicho individuo por que le dijo momentos antes la esposa de un edil de color político más indefinido que el saco.

—Anda con «cuidao» que don Ramón es maurista y ahora «de-metirá» y si «entremos» nosotros adios sable.

Aunque esto debe ser una ilusión de la «edila», por que el aludido, con la tarea de engravar las calles con sendos peñascos no se debe de haber dado cuenta de lo del «descuaje» ministerial, y en último caso cuando se entere dirá:

—Que caé Maura, bueno. ¡A mi Plim!

Monte Abril.

SA NEAMIENTO

I
Estamos en tiempos de luchas y

de contienda: lo mismo, exactamente lo mismo que en la invasión mulsumana. Una sola es la diferencia que nos separa de aquellas ominosas edades: entonces las escaramuzas tenían lugar en el terreno pátrio y con las armas en las manos; ahora las lides se desarrollan en el terreno de las ideas y de los principios, merced á la dosis de *progreso* que nos vienen propinando desde las fumosas cortes de Cádiz en 1812. A partir de esa fecha, tristemente célebre en los anales de un pueblo nacido al calor de sanísimos principios, ordenadores de la cabeza y del corazón, la tempestad que se formó sobre las torres gaditanas, ha ido avanzando y extiende sus brazos por los ambitos de la península, para agarrotar el sentimiento católico. Y vino, la natural consecuencia que lógicamente se esperaba. El choque de las ideas. Todas, desde las más radicales, é impías, hasta las blandas y flexibles, ó como dijo muy bien un gran pensador del pasado siglo, hasta las ideas *algodonadas*, vinieron á dar contra la roca inamovible de la verdad moral. Las ráfagas abrasadoras, que han cruzado por las sienas del español sano y amante de sus grandezas religiosas patrias, dale á entender, que la atmósfera que respira está viciada por los hábitos pestíferos de la calumnia y de la heregía.

Y aquellos tiempos de arraigado catolicismo y de fe inmaculada; aquellos tiempos en que se levantaban airoas las góticas agujas de las catedrales de León y de Burgos, ante las cuales deteníase la borrasca en los aires, temerosa de rozar siquiera sus afligranadas labores, aquellos tiempos en que la heregía protestante se detenía al otro lado de los Pirineos, porque aquí, en el suelo español, encontraba su tumba; aquellos días serenos y hermosos, brillantados por una atmósfera trasparente y pura; pasaron ya, como dulce ensueño y suavísimos recuerdos, sucediéndoles, los nuevos días de revuelta lid y desigual batalla.

La pesadez y ardimiento del aire gravita poderosamente en nuestros corazones. De las ideas, se descendió al estadio de la prensa y la confusión y lucha aumenta y crece, porque se ha tomado como medio de propaganda de malísimos principios, lo que solo y exclusivamente ha de estar al servicio de la verdad.

Y como uno es Dios, y una es el

alma en el hombre, así dentro del troquel de la verdad solo y exclusivamente cabe el oro finísimo de la moral católica.

¡Sanear la atmósfera de la Patria! Bellísima labor, tarea meritoria. Aún es tiempo: aún hay virilidad en las almas católicas: y Dios, el Dios de nuestros padres, y María, la Inmaculada, la capitana de las tropas, dirigirá nuestras huestes y nos llevará á la victoria. ¡Poner en juego la acción católica, inundar la patria con torrentes de bien, con el ejemplo y con palabras, con la rigidez en las costumbres, con prestar favor y ayuda al periódico sano y concienzudo; extender la moralidad cristiana, con sus quince preceptos; eso es el sanear la atmósfera; fuera, en la patria y dentro, en la familia.

Roger de Lauria.

Catálogo de productores de España

Invitación del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado á todos los agricultores, fabricantes y comerciantes españoles para la formación de un libro de esa especie que será repartido en el extranjero.

Una de las razones por las cuales los productos españoles no pueden hasta ahora ocupar en el comercio universal el puesto que en realidad les corresponde, es la carencia de noticias que se tiene en el extranjero de la importancia de nuestra producción.

Para dar á conocer en los demás países todo lo que pueda ser objeto de exportación, casi todas las naciones publican catálogos de sus productores y exportadores, siendo estas listas metódicas un elemento que influye poderosamente en la expansión de su comercio internacional.

En España no existen asociaciones generales de productores que hagan este trabajo de propaganda y tampoco se hacía oficialmente publicación alguna de esta especie hasta que en el año 1900 el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado hizo el primer catálogo de casas exportadoras de nuestro país. Ese trabajo, hecho ensayo, resultó muy deficiente, á lo cual quizás contribuyó algo el que los mismos comerciantes tuvieron que sufragar los gastos de publicación, porque el Centro de Información Comercial carecía de

recursos para atender á ellos. Sin embargo, esto no disculpa por completo la apatía de nuestros productores, que acudieron en aedidísimo número á la formación de aquel libro, á pesar de los millares de circulares que se repartieron.

Convencido de la gran utilidad que para el comercio nacional puede reportar la publicación de un Catálogo de productores y exportadores españoles, el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado invita por medio de esta circular á todos los agricultores, fabricantes y comerciantes de España, cuya producción sea susceptible de exportación, á que le remitan directamente sus nombres ó razón social y domicilio, con la especificación de los artículos á cuya producción se dediquen, con el fin de proceder á la formación de un verdadero libro de este género.

El Catálogo de productores y exportadores de España costará de dos partes. En la primera figurarán «agrupados por artículos» todos los que soliciten su inscripción, consiguiéndose el nombre ó razón social y su domicilio. La inscripción en las líneas, que constituirán la primera parte, será gratuita.

En la segunda parte se coleccionarán, por orden alfabético, «los anuncios en español, francés, inglés y alemán», de las casas que, además de solicitar su inscripción (figurando por tanto en la primera parte), deseen que se dedique una página ó mas para llamar la atención acerca de las condiciones de importancia de su producción.

Los que quieran publicar su «anuncio» en la «segunda parte», deberán remitirlo al Centro citado, puesto en cuartillas ó impreso, tal como deseen que figure, y acompañar el «cliché» de su marca, los que la tengan. El precio de estos anuncios será de «10 pesetas por página» de 21 centímetros de alto por 14 centímetros de ancho, cuya cantidad deberá enviarse al mismo tiempo que el texto.

El Centro de Información Comercial del Ministerio del Estado se encargará de hacer gratuitamente la traducción del anuncio al francés, inglés y alemán, cuando el que se le envíe esté escrito solamente en español, y los clichés se devolverán tan pronto como esté hecha la edición.

Cuando el anuncio enviado sea demasiado grande para ponerlo en los cuatro idiomas dentro de la página ó páginas solicitadas, se par-

ticipará al interesado, á fin de que lo reduzca ó escoja el idioma ó idiomas en que deba redactar, á menos que prefiera ampliar el hueco pedido, reinitiendo, al mismo tiempo que lo solicite, el importe del suplemento.

Se recomienda á los anunciantes la conveniencia de que no se extienda mucho en la redacción, pues los anuncios cortos son siempre leídos con preferencia á los largos.

Se ruega á cuantas personas lean esta invitación le den la mayor publicidad posible, teniendo presente que todo lo que se haga en favor de nuestro comercio exterior redundará en beneficio general de los españoles.

INFORMACION

Acaba de llegar el acreditado y conocido turroneiro Antonio García, que se hospeda en la posada de Buena Vista, y en la Soledad, esquina de la casa de Pourtau, el cual como de antiguo ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los ricos turrones de Jijona, nieve, yema, duro de almendra y alegría, imperial, pastelillos, dulces secos, anises, piñones, peladillas; todo á precios sumamente baratísimos.

Dicen de Cartagena que anoche llegaron á aquella ciudad varias comisiones de obreros de Valencia. Almería y Aguilas para tratar de la huelga de obreros del puerto.

Han visitado nuestra redacción los siguientes periódicos con quien gustosos dejamos establecido el cambio: «El Demócrata», «La Voz de Alicante», y «La Vanguardia» de Alicante, «El Diario Murciano» y «La Voz de Lúcar».

El 10 del próximo mes de Enero tendrán lugar en el Salón de actos del Colegio de Valencia, las oposiciones para proveer las notarias vacantes de Sax y Beniarfés.

Para el próximo martes se anuncia el debut en nuestro coliseo de la notable compañía de zarzuela que dirige el Sr. Espasa.

Dos de las obras designadas para el debut son las zarzuelas últimamente estrenadas tituladas «El pobre Valbuena» y «Los picaros celos.»

En breve daremos á conocer á nuestros lectores la lista de la compañía.

«El Boletín Oficial» de la Provincia publica una circular del Sr. Gobernador Civil advirtiéndole que, no habiéndose remitido todavía por los Sres. Alcaldes de algunos pueblos, entre los que se encuentra Orihuela los cuestionarios para la información de la Estadística Indus-

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

La Vega del Segura

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

trial, rectificadlos y ampliados en la forma prevenida por la superioridad; y no pudiendo demorarse por más tiempo tan preferente servicio, ha acordado imponer á dichos Sres. Alcaldes el máximo de la multa, prevenida en la ley municipal, advirtiéndoles que, si en los días que restan del presente mes, no dejan cumplido este servicio, pasará el tanto de culpa á los tribunales ordinarios.

La Gaceta publica un parte oficial de la inspección general de sanidad exterior, declarando limpias las procedencias de Pernambuco (Brasil) por no haber vuelto á presentarse desde el día 4 del pasado Noviembre ningún caso de peste bubónica.

Solemnes resultaron los actos religiosos que en el templo de San Agustín celebraron ayer en honor de la Inmaculada, las religiosas y alumnas de Jesús-María.

También resultó brillantísima la velada literario musical: todas las señoritas que en ella tomaron parte escucharon muchos y merecidos aplausos.

Uno de los números que más gustaron fué «El niño de las flores» que mereció los honores de la repetición.

Ha tenido un triste desenlace la enfermedad que venía padeciendo el joven D. José García Molina, hijo de nuestro amigo y suscriptor D. Eleuterio.

Acompañemos á la familia del finado en el justo dolor que le aqueja.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—San Lázaro Obispo

Cultos.—En la Catedral y parroquias, misa mayor á la hora de costumbre.

BOLETIN DE «LA VEGA DEL SEGURA»

(11)

LOACES

Estudio biográfico-histórico, premiado en los juegos florales de Orihuela en 1900.

(Continuación)

no le dejaron gozar mucho tiempo de este Arzobispado, muriendo en 29 de Febrero de 1568 entre 11 y 12 de la noche en su palacio de Valencia legando antes su fortuna toda al Colegio que tenía fundado en Orihuela cuyo monumento de arte que había de perpetuar entre los oriolanos su nombre y su recuerdo no llegó á ver construido.

También dejó encargado trasladasen su cadáver á Orihuela, á su colegio de Predicadores, como se efectuó con la debida pompa, siendo una de las perso-

Crisis laboriosa

Madrid 16 (9 m.)

Cada vez se hace más laboriosa la solución de la crisis.

El Sr. Azcarraga visitó anoche Palacio exponiendo al Rey las dificultades que encontraba para formar gabinete, por negarle su concurso los prohombres á quienes había ofrecido carteras.

A pesar de esto el Rey le confirmó las poderes y el general volverá á noce las á Palacio á someter á la aprobación del monarca la lista del nuevo ministerio si consiguiera ultimarla.

Manifestaciones de Romero.—Los liberales.

Madrid 16, (10 m.)

El señor Romero Robledo manifiesta gran confianza en que el general Azcárraga logrará formar gabinete.

Cree probable que el nuevo ministerio no se presente por ahora á las Cortes adelantándose las vacaciones de Pascua.

Tanto el marqués de la Vega de Armijo como el conde de Romanones, manifestaron anoche á sus amigos que dadas las actuales circunstancias, la solución más acertada sería que se llamase al poder al partido liberal.

nas del sequito su sobrino Juan Loaces, religioso Dominicó. Aquí, en Orihuela, salieron á recibir sus restos el Ayuntamiento, Cabildo y religiosos de la orden de Predicadores que regían el Colegio por él fundado y le enterraron en el presbiterio de la Iglesia del Colegio citado, al lado del evangelio, donde aun existe el mausoleo ó sepulcro que se le construyó cuya descripción completa se encuentra en la obra del abate Montesinos intitulada «Blasones de Orihuela.»

Al regresar á Valencia el maestro Juan Loaces, despues de haber venido á Orihuela acompañando el cadáver de su tío, se encontró con dos cartas que para el Arzobispo habían llegado durante su ausencia. Una de éstas cartas era del Cardenal San Clemente y la otra del Cardenal Alejandrino, sobrino de Pío V, y en ambas decían los antedichos purpusados, que Su Santidad estaba resuelto á conferirle el Capelo Cardenalicio en las primeras ordenes que hubiere, accediendo gustoso á la peti-

Varias noticias

Madrid 16, (11 m.)

Con dirección á Madrid salió anoche del Ferrol el contralmirante Jacome, supónese que su venida á la Corte obedece á habersele ofrecido la cartera de Marina.

El exministro de Estado señor Conde de S. Bernardo á quien el General Azcarraga ofreció la cartera de Agricultura, nos ha manifestado á los periodistas que no piensa aceptar puesto alguno en el nuevo gobierno.

Noticias fidedignas.

Madrid 16, (11:55 m.)

Se considera seguro el nombramiento del Marqués de Pidal para la presidencia del Senado.

Insistese en que Martitegui no acepta la cartera de Guerra.

El Sr. Ugarte al salir de Palacio nos ha dicho á varios periodistas que le hemos interrogado que para la formación del nuevo Ministerio cuenta el General Azcarraga, además de su cooperación, con la de los señores Marqués de Aguilar de Campoó, Cárdenas, Villar, Castellanos La Cierva y Vadillo.

Dificultades de última hora.—Azcárraga en Palacio.

Madrid, 16 (1 t.)

En vista de las dificultades con que tropieza Azcárraga para la provisión de la cartera de Marina,

ción que de ello le había hecho S. M. el Rey de España D. Felipe II por conducto de su Embajador en Roma D. Luis Requena.

Si la murete impidió la elevación de Loaces á la dignidad Cardenalicia, no logró aminorar el cariño que le profesaba el Santo Pontífice, como lo prueba el que, privado de conferir al Patriarca este nuevo honor, tratóse de compensarlo elevando á Universidad, para honrar su memoria al año siguiente de su fallecimiento, ó sea en 1569 en el mes de Agosto, el Colegio que nuestro don Fernando había fundado en Orihuela.

No he de terminar este capítulo de datos biográficos sin poner en claro un punto no resuelto por ninguno de los biógrafos de nuestro Patriarca. Afirman contestes que, cuando trageron de Valencia los restos de Loaces, le enterraron en la capilla mayor de la Iglesia del Colegio. Montesinos asegura que le dieron sepultura «en la referida capilla mayor á la mano derecha, en un sun-

se asegura que se encargará este de ella además de la presidencia.

El presidente del futuro ministerio se dirige en este momento á Palacio, sin duda alguna con la lista ultimada del nuevo Gobierno, para someterla á la aprobación de S. M.

En el momento sea conocida la lista oficial del nuevo ministerio la comunicaré por telegrama urgente.

EL NUEVO GOBIERNO

Telegrama urgente.

Madrid 16, (3:30 t.)

Es oficial, y ha sido aprobada por S. M. el Rey, la siguiente lista de ministros que jurarán á las 6 de la tarde:

Presidencia y Marina: D. Marcelo Azcárraga.

Gobernación: Sr. Marqués del Vadillo.

Hacienda, D. Tomás Castellanos.

Agricultura, Sr. Cárdenas.

Instrucción pública, D. Juan Lacierva.

Guerra, D. César del Villar y Villate.

Estado, Sr. Marqués de Aguilar de Campoó.

Gracia y Justicia, D. Javier de Ugarte.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

suntuoso sepulcro: pero despues en el año 1726, fué trasladado honoríficamente á la mano derecha del coro bajo y altar mayor, en un suntuoso mausoleo elevado sobre la tierra, por no estar comprendido en el decreto del sumo Pontífice Urbano IV. Ahora bien, en 1568 fecha en que murió Loaces, no estaba todavia construida la actual Iglesia de Santo Domingo, en el coro de la cual está hoy enterrado, á la mano derecha y en el mismo mausoleo que describe Montesinos despues de contar nos la traslación del cadáver hecha en 1726 época en que ya hacía muchos años que la nueva Iglesia estaba construida. Loaces falleció en 1568, y fué enterrado según él mismo dispusiera en la iglesia del Colegio de Predicadores de Orihuela. Esta Iglesia no pudo ser la actual, puesto que no estuvo construida mitiva Iglesia del Colegio ó se sea la de Mtra. Señora del Socorro y S. José hasta despues de 1617, luego Loaces al ser traído á Orihuela, fué enterrado en

SECCION DE ANUNCIOS

LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos, con prontitud y esmero.

Se publica en Orihuela, en la imprenta de Luis Xixon, por el Sr. D. Martín Albarcete, el día 16 de Mayo de 1900.

El Sr. D. Martín Albarcete, propietario de la imprenta, se compromete á imprimir y publicar en la imprenta de Luis Xixon, en Orihuela, el periódico "La Vega del Segura", con el fin de que sea de utilidad para los señores suscritores.

El Sr. D. Martín Albarcete, propietario de la imprenta, se compromete á imprimir y publicar en la imprenta de Luis Xixon, en Orihuela, el periódico "La Vega del Segura", con el fin de que sea de utilidad para los señores suscritores.

En vista de las dificultades que se tropieza Albarcete para la provisión de la cartera de Orihuela, se considera seguro el nombre de la imprenta de Luis Xixon, en Orihuela, para la publicación del periódico "La Vega del Segura".

En vista de las dificultades que se tropieza Albarcete para la provisión de la cartera de Orihuela, se considera seguro el nombre de la imprenta de Luis Xixon, en Orihuela, para la publicación del periódico "La Vega del Segura".

El Sr. D. Martín Albarcete, propietario de la imprenta, se compromete á imprimir y publicar en la imprenta de Luis Xixon, en Orihuela, el periódico "La Vega del Segura", con el fin de que sea de utilidad para los señores suscritores.

El Sr. D. Martín Albarcete, propietario de la imprenta, se compromete á imprimir y publicar en la imprenta de Luis Xixon, en Orihuela, el periódico "La Vega del Segura", con el fin de que sea de utilidad para los señores suscritores.

BOLETIN RELIGIOSO

Estudio histórico-religioso, fundado en Orihuela, en 1900.

BOLETIN RELIGIOSO

Estudio histórico-religioso, fundado en Orihuela, en 1900.